

## BAB V

### PENUTUP

#### A. Kesimpulan

Berdasarkan paparan dalam bab-bab sebelumnya, maka kesimpulan dari penelitian ini adalah sebagai berikut:

1. Dampak poligami terhadap pemenuhan hak anak dan istri di Kelurahan Celep Kecamatan Sidoarjo Kabupaten Sidoarjo adalah terabaikannya hak-hak anak dan istri oleh suami yang telah melalaikan kewajibannya. Kekeluargaan mereka kurang harmonis, merasa resah dan benci pada suami karena lebih condong pada istri muda dan anak-anaknya daripada istri pertamanya.
2. Poligami yang terjadi di Kelurahan Celep Kecamatan Sidoarjo Kabupaten Sidoarjo tidak sesuai dengan konsep *maṣlahah mursalah* karena banyak menimbulkan dampak negatif daripada positifnya. Pertama, memelihara harta (*ḥifẓ al-māl*) dalam tingkat *ḥājīyyah* yaitu kurang terpenuhinya kebutuhan materi karena terbagi dengan istri kedua dan anak-anaknya yang lain. Kedua, tidak memelihara jiwa (*ḥifẓ an-nafs*) dalam tingkat *ḥājīyyah* yakni jiwa istri terancam dan anak kurang mendapatkan kasih sayang dari ayahnya. Dengan demikian kehidupan keluarga yang berpoligami tidak sesuai dengan tujuan syariat Islam yakni *sakīnah mawaddah wa raḥmah* yang pada kenyataannya lebih banyak madhorotnya daripada manfaatnya.

## B. Saran

1. Kepada Pemerintah Kabupaten Sidoarjo khususnya warga Kelurahan Celep agar memberikan penyuluhan terkait dengan dampak-dampak poligami yang mengakibatkan banyak kemafsadatan bagi keluarganya yang semula baik-baik dan bahagia saja, kemudian muncul keluarga baru yang menjadikan keluarganya tidak bahagia lagi. Dan seminim mungkin agar poligami tidak dijadikan salah satunya jalan dalam menghadapi problema rumah tangga.
2. Untuk masyarakat Kelurahan Celep terkhusus pada warga yang berpoligami agar berhati-hati lagi dalam menghadapi kehidupan berkeluarga yakni lebih menjaga dan melindungi anak dan istrinya dan jangan sampai menyakiti hati mereka karena hal itu adalah tanggung jawab suami.
3. Kepada seluruh pembaca agar mempertimbangkan secara matang keputusan berpoligami mengingat begitu pentingnya arti keluarga bagi kita yang medambakan keluarga yang harmonis dan bahagia dan mengingat berbagai dampak yang ditimbulkannya dan menjadi bahan pembelajaran bagi kita di kemudian hari serta memberi pelajaran bagi kita yang ingin selalu menjadi hamba yang shalih-shalihah dihadapan Allah SWT.